

Brackenheim, den 14.09.2022

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

zum Schuljahresbeginn grüßen Sie Schulleitung und Lehrerkollegium des Zabergäu-Gymnasiums sehr herzlich und wünschen Ihnen und allen Schülerinnen und Schülern einen guten Start, viel Erfolg und Freude beim Lernen im kommenden Schuljahr.

Wir alle hoffen, dass der Schulbetrieb nach einem gelungenen Start in diesem Schuljahr weitestgehend normal und in Präsenz verlaufen kann.

Klassenstärken

Wir sind mit 626 Schülerinnen und Schülern ins Schuljahr 2022/23 gestartet und haben bei einer durchschnittlichen Klassenstärke von 24 Schülerinnen und Schülern sehr gute Lernvoraussetzungen. In der Klassenstufe 5 konnten wir in diesem Schuljahr vier neue Klassen mit insgesamt 93 Schülerinnen und Schülern einrichten.

Neue Kolleginnen und Kollegen

Wir freuen uns sehr, dass wir zu Anfang des Schuljahres insgesamt 10 (!) neue Kolleginnen und Kollegen begrüßen dürfen.

Frau Wahlers kommt nach Ihrer Elternzeit mit den Fächern Mathematik und Geschichte wieder ans Zagy zurück. Folgende neue Kolleginnen und Kollegen verstärken unsere Lehrerschaft im kommenden Schuljahr: Herr Lammer mit den Fächern Deutsch, Gemeinschaftskunde, Geschichte und Ethik, Frau Stapf mit Deutsch und Englisch, Herr Mayer mit Latein und evangelischer Religion, Frau Lechner-Grotz mit Bildender Kunst ebenso Frau Reed, Herr Kemmerer mit Geographie und Sport, Herr Nold mit Englisch und Geschichte, sowie Frau Buchholz ebenfalls mit Geschichte und Frau Wenzel mit Gemeinschaftskunde.

Wir sind sehr froh über diese Verstärkung unseres Kollegiums die auch drei Abordnungslehrkräfte vom Hölderlin-Gymnasium in Lauffen beinhaltet.

Fördermaßnahmen, Lernen mit Rückenwind, Angebote im AG-Bereich

Wir sind ebenfalls sehr froh, dass wir im vor uns liegenden Schuljahr im Förderbereich für die Klassen 5 und 6 wieder ein differenziertes Angebot machen können, auch unserer AG-Angebot ist breit gefächert. Daneben können wieder wir auf bewährte Lehrkräfte und Kooperationspartner im Programm Lernen mit Rückenwind zurückgreifen und interessante Angebote für die Klassen 7 bis J1 anbieten. Vor allem Mathematik ist hier nachgefragt aber auch Englisch und Deutsch oder Unterstützung im sozio-emotionalen Bereich werden angeboten. Im letzten Schuljahr hat sich gezeigt, dass dieses Programm an unserer Schule zielgerichtete Unterstützung für Schülerinnen und Schüler bietet und sehr erfolgreich durchgeführt wurde. Genauere Informationen zu Lernen mit Rückenwind für die betreffenden Schülerinnen und Schüler folgen.

Einige Regelungen für das neue Schuljahr:

Die schrittweise Rückkehr zur Normalität zeigt sich auch darin, dass Regelungen aus der Zeit vor der Pandemie teilweise wieder Gültigkeit erlangen:

- In den Klassen 7 bis 10 finden wieder GFS verbindlich statt. Eine Ausnahme bildet weiterhin die Jahrgangsstufe 2. Hier bleibt es bei der Regelung aus dem letzten Jahr.
- Leistungsfeststellungen finden in Präsenz statt. Sollte es Phasen von Fernunterricht punktuell geben, so können die dort erbrachten Leistungen ebenfalls berücksichtigt werden.
- Auch die Regelung für die Folgen von mehrmaliger Nichtversetzung nach den der entsprechenden Verordnung hat wieder Gültigkeit.
- Dagegen hat eine freiwillige Wiederholung weiterhin wie im letzten Schuljahr einer zuvor mit Erfolg besuchten Klassenstufe keine negativen Auswirkungen und wird nicht als Nichtversetzung gezählt.

Freiwillige Wiederholungen sind auch weiterhin zum Schulhalbjahr möglich (bis eine Woche nach Ausgabe der Halbjahresinformation bzw. des Halbjahreszeugnisses).

• Für vulnerable Schülerinnen und Schüler gibt es weiterhin Sonderregelungen.

Geplante Hygiene- und Coronamaßnahmen:

Vom Land Baden-Württemberg wurde für Oktober die Ausgabe von 4 Corona-Schnelltests für jede Schülerin und jeden Schüler für eine Testung Zuhause in Aussicht gestellt. Wenn wir die entsprechenden Kontingente vorliegen haben, werden wir die Verteilung organisieren. Die Durchführung dieser freiwilligen Testungen in der Schule ist nicht vorgesehen. Inwiefern weitere Regelungen - abhängig vom Infektionsgeschehen - vom Land Baden-Württemberg verfügt werden, wird man sehen. Wie werden dann ggf. entsprechende Information weitergeben.

Raumtemperatur im Schulgebäude

Die Schulen sind von der Verpflichtung zur Absenkung der Raumtemperatur im Gegensatz zu öffentlichen Gebäuden ausgenommen, so dass sich hier voraussichtlich keine Veränderungen ergeben.

Gremiensitzungen

Gremiensitzungen, wie z. B. Klassenpflegschaftssitzungen, können in diesem Schuljahr in der Regel wieder in Präsenz stattfinden. Onlineformate sind auch möglich.

Klassenpflegschaftssitzungen

Die Klassenpflegschaftssitzungen finden in Präsenz statt. Genauere Hinweise für die einzelnen Klassen mit Raumzuweisungen und Uhrzeit werden noch folgen.

Folgende Termine sind jedoch schon festgelegt:

| Klassen 5 und 6 | Mittwoch, 05.10.22 |
|------------------------|----------------------|
| Klassen 7 und 8 | Donnerstag, 06.10.22 |
| Klassen 9 und 10 | Dienstag, 11.10.22 |
| Jahrgangsstufe 1 und 2 | Donnerstag, 13.10.22 |

Außerunterrichtliche Veranstaltungen

Außerunterrichtliche Veranstaltungen sind in diesem Schuljahr wieder ganz normal möglich. Wir werden diese Möglichkeit nutzen, verschiedene Planung hierzu sind bereits angelaufen. Einzelheiten und Informationen erhalten die betreffenden Klassen zu gegebener Zeit direkt.

Liebe Eltern, wenn es Dinge zu besprechen gibt, oder wenn Sie Fragen oder ein Anliegen haben, kommen Sie gerne auf uns zu. Eine direkte Kommunikation mit Ihnen ist uns wichtig, denn vieles lässt sich klären bevor ein Problem entsteht.

Ich wünsche Ihnen und euch allen ein gutes und gelingendes Schuljahr und viel Lust auf alles Neue und auf das, was in diesem Schuljahr wieder möglich sein wird. Herzliche Grüße

Michael Kugel, Schulleiter